
     ACTUALIDADel Día    I   DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE DE 2024  I  I  05

“Se necesitan 
liderazgos que 
interpreten las 

demandas ciudadanas”

WLADIMIR PLETICOSIC ORELLANA, ASPIRANTE A GOBERNADOR REGIONAL

ÓSCAR ROSALES

El exgobernador suplente y hoy can-
didato a ocupar ese cargo regional, 
Wladimir Pleticosic Orellana, en en-
trevista con diario El Día, dio a conocer 
el trabajo que realizará en caso de 
ser electo.

En esa línea, dijo que hay temas fun-
damentales como la sequía, la seguridad 
y el crecimiento económico, áreas en 
las que trabajará decididamente en 
caso de ser electo como gobernador 
regional, sin olvidar las necesidades 
de las personas.

-¿Cómo fue la experiencia de ser 
gobernador por dos meses, apren-
dió algo?

“Por su puesto, uno siempre tiene que 
estar muy proclive a aprender, todos 
los días se aprenden cosas nuevas y el 
trabajo de consejero regional no es el 
mismo que el de gobernador y eso fue 
una experiencia muy enriquecedora y 
me permitió conocer desde dentro el 
Ejecutivo y entender cómo se debe 
realizar una gestión exitosa. También 
conocer a las personas y funcionarios, 
que es importante para poder liderar 
un organismo público tan relevante 
como el gobierno Regional”.

-¿El haber estado como suplente 
lo convenció más de postular a ese 
cargo?

“Así es, aún más. Creo que se necesitan 
liderazgos que tengan mucha sintonía 
con la realidad. Personas que puedan 
interpretar las demandas ciudada-
nas y también liderazgos empáticos 
que puedan entender cuáles son las 
distintas capacidades que tienen los 
distintos colaboradores que a uno le 
ayudan a ejercer la función, y eso lo 
pude encarnar muy bien y me permitió 
dirigir de buena manera 
y obtener los resultados 
que tuvimos en 56 días. 
Eso me convence cada día 
más que estoy capacitado 
para ejercer la labor de go-
bernador regional y ser un 
aporte real al desarrollo y 
bienestar a nuestra Región 
de Coquimbo”.

-¿En qué pilares se centra su pro-
puesta para asumir el mando de la 
región?

“Hay tres pilares que son muy im-
portantes: Primero, tiene que ver con 
el crecimiento económico, nuestra 
región debe ponerse de pie y para 
eso tenemos que trabajar con todos 
los sectores productivos. A partir de 
aquello, tener elementos que puedan 
constituir un avance fundamental en las 
pretensiones que tienen estos grupos 
productivos de la zona. El GORE debe 
transformarse en una plataforma y en 
un motor de la economía. Tenemos un 
presupuesto importante que debemos 
ponerlo al servicio de la economía de 
la región para poder generar proyec-
tos detonantes que permitan que los 
privados tengan certezas a la hora de 
invertir y atraer inversión foránea, dar 
empleo. Segundo, es crucial colaborar 

con los esfuerzos que está haciendo 
el Gobierno en materia de escasez 
hídrica. Hay elementos de carácter 
legal que hace que podamos esta-
blecer un vínculo con el territorio en 
materia de escasez y además trabajar 
con los gremios productivos respecto 
de cómo vamos a enfrentar la crisis 
hídrica. Tercero, otro pilar fundamen-
tal tiene que ver con la seguridad. 
Hoy día no podemos estar ajenos a 
la agenda que está llevando el país. 
Tenemos un problema al que nuestra 
región no está ajena, yo he sido muy 
crítico que como Gobierno Regional 
no tenemos atribuciones en materia 
de seguridad, pero sí podemos generar 
una colaboración permanente y una 
coordinación con aquellos servicios 
públicos que sí tienen atribuciones”.

-¿En qué se diferencia su candi-
datura a la de sus competidores?

“Nosotros tenemos hartas diferencias, 
la primera es que de los nueve candi-
datos que hay, somos los únicos que 
hemos ejercido el cargo de gobernador 
regional, aquí no hay ningún candidato 
que haya tenido la oportunidad de ser 
gobernador. Ejercí el cargo, sé como 
se gobierna, sé que hay que gobernar 
con todos y sé también cuáles son las 
dificultades que tienen los gobiernos 
regionales para poder llevar adelante 
los desafíos. Una segunda diferencia 
tiene que ver con el trabajo transversal. 
Me considero un hombre de buenos 
acuerdos, con habilidades blandas, 
con capacidad de liderazgo y eso lo 
pudimos establecer en esta gestión 
de 56 días, donde trabajamos con 
grupos ligados a la sociedad civil, 
grupos originarios, juntas de vecinos, 
clubes deportivos, de adulto mayor y 
también con grupos empresariales, 

como con todos los sectores políticos 
atendiendo las problemáticas que 
nos manifestaron. Damos garantía 
y somos sello de que vamos a hacer 
una gestión transversal. Lo otro, es 
que conozco muy bien la región, nací 
en Illapel, he vivido casi toda mi vida 
en Ovalle y he desarrollado mi tra-
bajo profesional en La Serena y en 
Coquimbo, y eso me hace tener una 
visión integral del territorio”.

-¿Cuáles cree que son las debili-
dades de esta región?

“Creo que nosotros tenemos algunas 
debilidades ligadas al hecho de que 
no hemos podido desarrollar bien el 
proceso de descentralización a partir 
de la gestión del Gobierno Regional. 
Con todo lo que ocurrió en este primer 
período quedamos muy atrás respecto 
de las otras regiones y hemos perdido 
tres años. También es importante 
que podamos pensar en hacer un 
escalamiento a la industrialización 
de algunos sectores productivos. 
Otro elemento importante es cómo 
desarrollamos la internacionalización 
de la región, permitir que el centro del 
cono sur mire hacia el Asia Pacífico, 
debe ser una bandera que debemos 
enarbolar”.

-Siendo esta una región turística, 
minera y agrícola, ¿en qué se ha 
fallado para tener altas cifras de 
desempleo y un estancamiento 
en inversiones de infraestructura?

“Creo que faltan certezas, que el 
rol que tiene el Estado y el Gobierno 
Regional es muy importante, poder 
sentar al sector privado con el pú-
blico tiene que ver con eso. Cuando 
hoy las inversiones no llegan a la 
región tiene que ver con que no hay 
una directriz clara o no hay una hoja 

de ruta que permita que 
las inversiones ingresen a 
nuestro territorio. En ma-
teria energética tenemos 
una cancha muy signi-
ficativa que desarrollar; 
en materia de hidrógeno 
verde también tenemos 
una cantidad considerable 
de espacio que podemos 

desarrollar. Hay algunas cosas donde 
como GORE podemos entregar certezas 
y de ahí generar que el mundo privado 
se vuelva a interesar en la región”.

-¿Cómo ve que está afectando la 
delincuencia a la sociedad local?

“Muchísimo, hay una sensación de 
temor, hay delitos de connotación 
pública que antes no existían y es por 
eso que como gobierno no tenemos 
que estar al margen de esto, para 
que las policías los municipios, el 
Ministerio del Interior puedan tener 
una capacidad logística importante, 
nosotros no podemos estar ausentes. 
La inversión en seguridad tiene que 
seguir profundizándose y tenemos 
que darle respuestas a la ciudadanía, 
entregar espacios donde la partici-
pación sea una realidad y podamos 
hacer frente a esta problemática que 
nos afecta a todos”.

El exgobernador suplente, quien busca convertirse en la máxima autoridad de 
la región en las próximas elecciones de octubre, presentó sus propuestas y 

analizó el estado actual de la zona. Afirmó que prácticamente se han perdido 
tres años, durante los cuales hemos quedado rezagados en comparación con 

otras regiones del país.
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